

LA CRISIS VALE 50.000 EUROS

Posted on 17/11/2010 by Naider



El Instituto Nacional de estadística nos acaba de traer recién sacada del horno la [estadística sobre actividades de I+D de 2009](#). ¿Tenemos motivos para sonreír en el País Vasco?

El primer dato importante es que apenas hay un millón de euros de diferencia entre la inversión en I+D del 2008 y la del 2009. Para que podamos comparar, el incremento de 2007 a 2008 fue de casi 129 millones y el de 2006 a 2007 de 257 millones, lo que nos da una idea del **parón en la inversión que hemos tenido en el último año**.

Conocer este dato es importante, sobre todo porque uno de los indicadores que solemos usar normalmente para evaluar la inversión es el GERD, que es el porcentaje de gasto en I+D sobre el PIB (en este caso del País Vasco). El GERD del País Vasco del año pasado fue de 1,96 y este año asciende al 2,06 situándonos entre las primeras comunidades autónomas del país (sólo por detrás de Navarra), lo que nos puede dar una **falsa sensación de "deber cumplido"** (recordamos que a pesar de que Lisboa establecía un objetivo para Europa del 3% para el 2010, visto lo visto, nosotros ya habíamos moderado nuestras expectativas con un 2,25% para el 2012).

Tanto la administración pública como la enseñanza superior han aumentado su esfuerzo en I+D sobre el PIB de 2008 a 2009. La primera de 0.09 a 0.11% y la segunda de 0.28 a 0.35%.



¿Y las empresas? Pues las empresas vascas han venido siendo los agentes más comprometidos con la I+D del País Vasco. De hecho, más o menos el 80% de toda la I+D del País Vasco la ejecutaban las empresas, un porcentaje de los más altos de Europa. Este año (2009) las cosas no han podido ser: **la inversión en términos absolutos no sólo no ha aumentado sino que ha disminuido algo más de 50.000 euros** (de ahí el título del post), a pesar de que en términos porcentuales sobre el PIB sigue estando alrededor del 1.58%.

¿Qué está pasando con las empresas? El informe de las empresas que más invierten en I+D ([2010EU industrial R&D Investment Scoreboard](#)) apunta a que en 2009 hubo 8 empresas vascas en esta lista: Iberdrola, **Fagor, ITP, Gamesa,, CAF, Faes Farma, CIE Automotive y Corporación IBV** (he incluido Corporación IBV como empresa vasca porque su razón social sigue estando en Bilbao y en todo caso su inversión es de poco más de 8 millones). Todas ellas sumaban una inversión de 277 millones de euros, con una participación mayor en términos absolutos que en años anteriores, pero mucho menor en porcentaje sobre el total de inversión española (8,52% frente al 16.35% de 2008).



Esta bajada de peso tan importante respecto a España se debe sobre todo a que, sorprendentemente, España es uno de los pocos países en el que ha aumentado el número de empresas en el ranking (de 21 a 27) y también su inversión en números absolutos de 1.400 a 2.900 millones de euros.

Sin embargo, en general, en 2009 [la inversión en I+D de las empresas ha bajado aquí y fuera de aquí](#) lo que apoya la teoría de que los resultados del año que viene no serán mejores que los de este año (probablemente peores, teniendo en cuenta las restricciones en los presupuestos de la administración pública)...

There are no comments yet.